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今年入冬的第一个“冰点日”，

记者赴临泽镇川东村采访因养猪而

闻名四方的周吉丽。

记者到达周吉丽的养猪场时，

正是300多头猪的“早餐”时间。只

见周吉丽用胶轮铁皮车，将一车一

车的饲料推到猪栏前，然后用桶舀

起饲料，一桶一桶地倒进猪槽中

……

周吉丽的丈夫王忠亮有一手装

潢的好手艺，一年大多数时间在外

地揽活干，平常也就是周吉丽与孩

子在家。后来孩子上学了，周吉丽闲

暇时间多了，就想找点事做。于是她

想到了养猪。她把这个想法告诉别

人后，多数人不是摇头就是摆手，说

“养猪烦人呢”，并劝她不要自找苦

吃。

可是，周吉丽从“多数人嫌养猪

烦人而不愿意干”这一现象中找到

了灵感：既然那么多人不想干，这其

中就有发展的潜力。如果大家都来

干，那就是“万人争过独木桥”，反而

事难干。

头一年，周吉丽就养了20多头

猪，而且首战告捷，赚到了钱。第二

年又增加到30多头。谁知到了高温

季节，30多头猪全部病死。周吉丽告诉记者，

当时她的心里十分难受。但是，周吉丽没有

灰心，又补栏30多头猪。那年，她硬是凭着

一股韧劲，不仅填补了亏损的2

万多元，而且还盈利2万多元。以

前看她笑话的人也向她竖起大拇

指：“了不起！”

此举极大地调动了周吉丽养

猪的积极性，她决定甩开膀子大

干。于是，她向村里租了3亩地，

又筹集资金20多万元，砌了猪

舍。

以前一年养30多头猪，现在

一年养二三百头猪，不仅劳动量

大幅增加，对猪的防疫和猪舍的

卫生保洁等方面的要求也有了新

的提升。尤其是到了夏季高温季节，

周吉丽的神经都绷得紧紧的。为了

及时给猪打防疫针，她还学了一些

兽医知识。

一次，周吉丽进猪圈给猪打防

疫针，当她抓住一只猪将它按倒，正

准备注射时，其它几头猪一齐向她

扑来，并咬伤了她的手臂。不仅如

此，周吉丽给猪喂食也被猪咬过。更

让她难堪的是有时外出有事，身上

有股猪粪臭，别人会露出不高兴的

神情。

这次记者去采访时，正巧周吉

丽的丈夫王忠亮在家，只见他在露

天的猪圈旁忙前忙后。他对记者说，

大棚猪圈内的气味让人受不了，他

对妻子吃苦耐劳的品质和勤劳致富

的上进心十分敬佩。

川东村妇女主任陆宰霞快人快

语地说，养猪是最累人的事，猪一天

都离不开人，它顿顿要吃。除夕夜、

大年初一，都要把它们服侍好了，才

能过个安稳年。

现在，周吉丽又增添了10多头

婆猪，她还想把养猪的规模继续扩

大。采访中，记者了解到，目前她遇

到的困难是资金短缺。如今她的养

猪场每天仅猪饲料就需要2000多元。周吉丽

表示，如果养猪规模扩大了，她将聘用一些帮

手，让更多的人一同养猪致富。

他的成功让人钦佩，但更让人感到不易。他19岁离开家乡，从战士、文书到国家级期刊社社长助理兼主任，尽管没有

轰轰烈烈的大成就，但也着实取得了不小的业绩，这让熟知他的朋友、亲戚感叹不己———

居吉荣：超越梦想的跨越
□ 张晓晖

现任国家住房和城乡建设部建筑杂志社社长助理兼主任的

居吉荣先生是高邮人。近日，在朋友引见下，记者有幸见到了这

位高邮籍在北京的同行。

儿时梦想当作家

“说成功人士谈不上，只是长期习惯于采访别人，今天在家

乡竟然变成了被采访的对象。”一见面，居吉荣的一句调侃，让记

者感觉十分亲切。

原本以为在国家级期刊社工作的居吉荣，一定是在很小的

时候就树立宏伟的理想，没想到他的回答是，在上世纪八十年代

中期一个偶然的机会，他才与新闻写作有了亲密接触。

1962年居吉荣出生于高邮周山居河一户普通农家，父母以

务农为生。居吉荣在家中排行老大，深感长辈不易的他高中毕业

就参军了。

上学的时候，在所有的学科中，居吉荣对语文最感兴趣，课

余时间他总是想方设法找书阅读，“读书的时候我就一直有个梦

想，希望长大以后自己能成为作家。”想起儿时的梦想，居吉荣笑

了。

歪打正着写新闻

上世纪八十年代初，19岁的居吉荣稚气未脱，就应征入伍，

来到了北京某部队服役。

刚开始，组织上安排居吉荣在连队当炊事兵，但是喜欢看书

的他有些不甘心，便开始尝试着写广播稿。后来居吉荣被调到营

部当文书。此时，居吉荣拥有了稍微好点的学习环境，求知欲得

到了空前释放。他不断地学习钻研，并不断地在刊物上发表文

章，名气越来越大，“我虽然在那时有点名气，现在回忆起来只能

算是为后来从事新闻工作作了个铺垫。”1983年7月，居吉荣转

业至北京城建四公司第三工程处负责宣传工作。从此，新闻报道

便成了他一生的事业和追求。后来他相继担任政工干事、政工股

长、团总支副书记、宣传部长等职务。

“没想到，作家没当上，却一直要跟文字打交道。不过，既然

干了，就要干好。”在北京城建部门工作的20多年里，为了宣传

报道好职工的生活，居吉荣经常深入工地，常常从早上出来一直

忙到深夜，一身臭汗，满脸灰尘。有时工地上发生事故，领导电话

一到，不管白天黑夜，还是酷暑寒冬，他都会第一时间奔向现场

……

付出总有回报。居吉荣的作品频频刊登于全国级报刊，他个

人多次被评为集团公司和北京市先进个人，曾荣获北京市优秀

团干部和北京市经济技术创新标兵称号，并被推荐到北京市委

党校、中央党校学习，取得了在职研究生学历。

坚持不懈走向成功

居吉荣说，任何行业都是相通的，做事就是做人，做新闻就

是与人沟通。

新闻必是源于真实生活。专业从事新闻工作后，居吉荣发

现，真实才有说服力，首先要让当事人信任你，才能挖出事实真

相。写作上还要有技巧，还要考虑到各方面的反映。谈起新闻，居

吉荣说他自己也是从门外汉一步步学起来的，并称实践经验非

常重要。

居吉荣曾在7年多时间里，走访了十多个省市，拜访了几十

个行业主管部门和百余位企业家。“是采访、更是交流；是交流，

更是学习。”正是那一篇篇凝聚着心血和汗水的作品，为居吉荣

打开了通向成功的大门。2005年初，他被调入国家级专业媒体，

先后任主编、策划部主任、社长助理等职务。

20多年的辛勤耕耘，居吉荣能比别人多刊登一些文章，是

因为他比别人多付出了劳动。居吉荣说：“人有了定力再有了毅

力，然后就到了潜力开发阶段了。潜力的大小是连自己都不知道

的，我也根本想不到能走到今天。”居吉荣心中的追求永无止境。

前不久，在建党90周年之际，居吉荣被国家住房和城乡建设部

授予“优秀共产党员”称号（2006年-2010年）。

居吉荣在自己的作品集《如歌盛世》的自序中写道：“静静审

视这些作品，心中涌动的是一种复杂的情感，有苦涩也有甘甜，

有遗憾也有欣慰，更多的是豪迈和激情，它是人生的一次次涤荡

……”

为了儿时的梦想，居吉荣已经坚持多年，他依然以火一样的

热情对待事业，对待未来。采访中，他从骨子里透出的执着，让人

感动，让人钦佩。

居吉荣和黄宏合影

记者手记

在整个采访过程中，居吉荣多次提起了家乡，他说家乡

的一草一木、儿时伙伴亲密无间的友情、慈祥长辈无私的关

爱都给他留下了最美好的回忆。当他从记者口中了解到高邮

近几年的发展变化时，他脸上露出了舒心的笑容，表示只要

有机会，他一定回报家乡，为家乡经济社会发展作贡献。

人 在 他 乡

治疗仪引发的烦恼
□ 晓晖

现场：治疗仪“体验站”好热闹

“婆婆患有骨质疏松症，吃了几个疗程的中

药后病情有所控制，但没有根本好转。最近，她

被一种治疗仪误导，放弃了吃药和锻炼 ，每天

早上6点钟便去排队接受免费治疗，我劝阻也

没有什么效果。”近日，记者接到市民戚女士的

电话，她向记者诉说了自己的烦恼事，“这几天

她嚷着要买一台标价6000多元的治疗仪，说这

几天搞活动，便宜！”

“婆婆平时省吃俭用，一分钱当两分钱花，

我建议找医生咨询后再做决定，婆婆却认为我

不孝顺，她说治疗仪还能治高血压、高血脂，还

有保健功效，几个年纪跟她相当的老人都买

了。”日前，记者跟随戚女士前往这家治疗仪体

验站。还未踏进店门，就看到有许多老人进进出

出。

“张阿姨，您来了，昨天觉睡得好吗？”“李叔

叔，今天是不是感觉又好点了！”体验站的工作

人员跟前来体验的老人们热情地交流着。攀谈

中，记者了解到，这个不足30平方米的体验站，

每天要接待二三十位老年人免费治疗。前来做

治疗的老年人心态迥异：有些人纯粹是来凑凑

热闹，以此消磨时间；有些人对治疗仪的功效深

信不疑；还有一些人仅仅想体验一番而已。

在现场，记者看到体验站工作人员从健康

原理一直讲到产品功能，期间还有人“现身说

法”，称治疗仪可以治疗许多疾病 ，如颈椎病、

腰椎病、失眠等，还可提高免疫力，改善微循环。

戚女士说她婆婆就是听了无数次这样的讲解，

最后得出一个结论：只要买下这台治疗仪，就能

保证健康。

旁观者：老人要买，儿女为难

“在体验过程中，我们还学到了不少健康知

识呢！”一些老年人高兴地表示，而戚女士却有

点气恼。据了解，近几年来邮城不少小区附近冒

出了治疗仪免费体验站，服务的对象大多是退

休的老年人。像戚女士婆婆这样的情况在老年

人中并不少见，不少老人平时很节俭，却热衷将

价值不菲的治疗仪买回家，有的买回去以后却

没怎么用。

“真正有用买了就算了。”市民姜先生无奈

地告诉记者，近几年，他母亲已陆陆续续花了上

万元，买回来好几种不同功能的治疗仪，但都放

在家里“睡觉”。“老人提出来了，我们做晚辈的

能怎么样呢，只要老人开心就好。”

医生：治疗仪辅助治疗，不能治病

那么，治疗仪到底有多大的功效？记者专程

咨询了市中医院的蒋医师。据蒋医师介绍，治疗

仪一般都是通过发热按摩起到祛寒活血、缓解

不适和病痛的作用，主要是辅助治疗，但绝不可

能有治病功能。

消协：“体验店”在打“擦边球”

记者从工商部门了解到，该类治疗仪“免费

体验店”以前也曾出现过，因这类“体验店”是免

费体验，许多老人在好奇心驱使下前来体验，进

而购买该产品。

“这些店在打‘擦边球’，我们去查，有证

照；再者他卖出去的产品又没有立即产生严重

不良后果，因此是否违规，由谁来界定，不太好

说。”市消费者协会的一位工作人员表示，有关

治疗仪的举报信息，他们已收到多次，但在实

际操作时，这些体验店的经营却合乎规定，至

于其宣传内容与疗效是否相当，工商部门很难

进行检查。


